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مستخلص البحث:

هدف البحث إلى خفض بعض اضطرابات النطق لدى الأطفال ضعاف السمع، وتكونت العينة من (20) طفلا تراوحت أعمارهم الزمنية ما بين (9- 10) سنوات، وتم تقسيمهم إلى مجموعتين تجريبية وضابطة قوام كل منهما (10) أطفال، وتمثلت أدوات البحث في مقياس بعض اضطرابات النطق وبرنامج اللفظ المنغم، وتمت معالجة البيانات إحصائيًّا باستخدام البرنامج الإحصائي (SPSS)، وأسفرت نتائج البحث عن وجود فروق ذات دلالة إحصائية بين متوسطى رتب درجات المجموعتين التجريبية والضابطة في اضطرابات النطق بعد تطبيق البرنامج لصالح المجموعة التجريبية، وأسفرت أيضا عن وجود فروق ذات دلالة إحصائية بين متوسطى رتب درجات القياسين القبلى والبعدى علي مقياس اضطرابات النطق لدى المجموعة التجريبية لصالح القياس البعدي، كما أسفرت عن عدم وجود فروق ذات دلالة إحصائية بين متوسطى رتب درجات المجموعة التجريبية فى اضطرابات النطق فى كل من القياسين البعدى والتتبعى.
الكلمات المفتاحية: طريقة اللفظ المنغم – اضطرابات النطق – ضعاف السمع.
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Abstract
The aim of the study was to reduce some speech disorders in hearing impaired children. The sample consisted of (20) children between the ages of 9-10 years and were divided into two experimental groups and controls of 10 children. (SPSS). The results showed that there were statistically significant differences between the mean scores of the experimental and control groups in speech disorders after application of the program to the experimental group. It also resulted in differences Statistical significance between the Mediterranean Type grades two measurements pre and post on the scale of the experimental group pronunciation for post-measurement disorders, also resulted in the absence of statistically significant differences between the average scores of the experimental group arranged in pronunciation in each of the two measurements after and observable disorders.
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